A un mes de la Jornada Mundial de la Juventud - Río de Janeiro 2013

A cerca de un mes para la 28ª Jornada Mundial de la Juventud (JMJ), y para la reunión del Movimiento Juvenil Salesiano (MJS), el Rector Mayor de los Salesianos, Don Pascual Chávez Villanueva, ofrece sus reflexiones a los jóvenes del MJS de Brasil. A continuación ofrecemos una entrevista publicada en el sitio web de la comunidad de "Canção Nova" – el XXV grupo de la Familia Salesiana.

¿Cómo es participar en un encuentro en un país latinoamericano, su región de origen?

Tuve la oportunidad de participar en varias JMJ, en varios países, y siempre hay al mismo tiempo, un día para la Reunión del MJS. Y todo depende siempre del número de participantes y de cómo ha sido preparado el encuentro. Sin lugar a dudas, el mejor en el que yo he estado, por la excelente preparación, fue hace dos años en Madrid. Para muchos jóvenes que participaron en la JMJ el momento más bello y significativo fue justo el que vivimos en Atocha, también porque allí fueron protagonistas de un evento y de un clima típicamente Salesiano.

Estoy seguro de que, a la luz de esta experiencia, también el encuentro del MJS en Río de Janeiro será de gran intensidad espiritual, con los rasgos de la Espiritualidad Juvenil Salesiana.

¿Qué idea se ha hecho de la preparación del encuentro en curso en los diferentes países? La preparación que se está llevando a cabo en todas las inspectorías es muy buena. En Europa, por ejemplo, la mayoría de los jóvenes no participarán directamente, en gran parte debido a los costos del viaje; pero los jóvenes se están preparando igualmente para la celebración de la JMJ y para el encuentro del MJS, para vivirlo desde "casa". Podrán conectarse con nosotros a través de Skype o de las emisiones televisivas en directo, cuando la zona horaria lo permita.

Estoy convencido de que el mayor número de participantes en esta ocasión vendrá de los países latinoamericanos, estando más cerca de Brasil. La razón es siempre la misma: los altos costos del viaje, sobre todo en este momento de crisis económica que estamos viviendo. Pero lo más importante es que las Inspectorías se están preparando para el encuentro del MJS en sus países.

¿Qué se espera de encuentro mundial del MJS?

Mis expectativas son el fortalecer el sentido de pertenencia al MJS, viviendo siempre en mayor armonía con las grandes inspiraciones, las opciones y las formas de vida y de acción que el Papa Francisco nos ofrece.

Estoy seguro de que será un estímulo para la fiesta que vamos a hacer en el 2015 por el bicentenario del nacimiento de Don Bosco. En agosto de 2015, el Encuentro Mundial del MJS será en I Becchi, en Valdocco. Y el encuentro de este año en Brasil será una gran preparación.

¿Qué mensaje le gustaría enviar a un joven que se está preparando para estos eventos?

Mi mensaje para los participantes es que lleguen a Río de Janeiro impulsados por el deseo de dar testimonio de la fe en el Señor Jesucristo, el único que puede dar sentido a la existencia humana y asegurar la fuente de la felicidad. Que estén dispuestos a compartir la alegría y la belleza de la fe en Cristo como discípulos de Jesús, para ser apóstoles, sobre todo con los otros jóvenes. Río de Janeiro estará llena de jóvenes cristianos que quieren mostrar al mundo la alegría de la juventud, proclamar la fe en el Señor Jesús y renovar su compromiso de ser protagonistas de este mundo tan necesitado de profundos cambios: para dar dignidad, libertad y calidad de vida a todos, especialmente a los pobres y necesitados.